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https://www.100test.com/kao_ti2020/156/2021_2022__E5_8C_97_

E4_BA_AC_E6_94_BF_E5_c64_156322.htm 市政协公布了《北

京市人民政府关于大力发展职业教育的决定》的建议案，该

建议案历经半年调研完成，已经常委会审议通过，准备送交

市委、市政府参考。建议案提出应对社会急需但没有学生愿

意读的职校专业实行政府“买单”。 市政协委员朱蓉先介绍

，现在社会急需高级技工人才，也就是说急缺高级“蓝领”

，比如说现代制造业和高新技术产业的高级技工。但是社会

需要的又恰恰是上职业中学的学生不愿就读的专业，同时，

这些专业的学费比普通中学的学费高出许多，这也是职业教

育招生难的原因之一。对此，建议案指出，教育部门要科学

地计算出各级职业教育的生均经费标准，以此进一步确定投

入总额和收费标准。政府应有意识地通过资助降低职业学校

学费标准和对社会急需而又没有学生愿意读的专业，实行政

府“买单”、学生免费就读等政策吸引学生就读。要建立对

贫困家庭学生贷款制度、对部分家庭有特殊困难的学生实行

学费减免制度，通过这些政策和制度吸引更多的人接受职业

教育。 建议案中提到，各行业协会应尽快制定和完善职业技

能型人才的最低劳动报酬并研究建立相应的工资体系，提高

职业技能型人才的待遇，保证接受职业教育的学生就业后能

够得到体现技能价值的待遇。 -背景 北京拟降低高职学费 今

年9月，市教委有关负责人表示，本市正在调研打算降低中、

高等职业学校的学费。同时针对农村、城市低保人群拟实施

职业教育免费。“十一五”期间，市政府将加大资金投入用



于发展职业教育。还将落实城市教育费附加用于职业教育的

政策。从今年起，市及区县财政每年教育费附加中将安排不

低于30%的经费，用于支持区县职业学校和市属重点职业学

校的发展。到2010年，高等职业教育招生规模将占高等教育

招生规模的一半以上。 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


